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事務局  第 1 回甲州市社会教育委員の会をはじめます。本日、石田春雄委員、渡邉尚英委

員から欠席する旨の連絡をいただいておりますのでご報告いたします。まず、最

初に役員の選任を行います。どなたか、ご意見・提案等ございますか。 

里吉委員 事務局案はありますか。 

事務局  事務局案はありますかとの意見がありましたので事務局案として議長を山本睦

委員、副議長を田邉康仁委員と丹澤千明委員にお願いしたいと思いますが、皆様

いかがでしょうか。 

ありがとうございます。それでは新役員の皆様は前の席へ移動していただき、新

役員挨拶を代表して山本議長、お願いいたします。 

山本議長 小林教育長はお忙しい中、毎回参加していただきありがとうございます。新しい

事務局の皆様、新しい委員の皆様、長年会を支えてくださっている委員の皆様、

これから一緒に協力していただければと思います。よろしくお願いします。今日

の資料の中に社会教育委員のモットーがかいてあります。「理論よりも実践を。

そして、外へ出て、活動する社会教育委員をめざして」そのようなことを含めて

実施計画等を今日の議事にしたいと思います。スムーズな会の実施にご協力お願

いします。 

事務局  ありがとうございました。では、議事に入りたいと思います。議事の進行は、慣

例により、議長にお願いしたいと思います。山本議長よろしくお願いします。 

山本議長 それでは、（1）社会教育委員の職務についてを議題とします。資料は事前にお配

りしていますので、事務局から説明をお願いします。 

事務局  それでは、社会教育委員の職務について説明させていただきます。１ページから

４ページの資料１をご覧ください。１ページにつきましては、教育基本法及び社

会教育法の社会教育に関する部分を抜粋し、お示しさせていただきましたのでご

確認いただきたいと思います。２ページには、社会教育委員の構成、職務につい

てお示ししております。社会教育委員は、市教育委員会が委嘱し、委員の定数、

任期、その他必要な事項などは、市の条例で定めることとなります。３ページに

甲州市社会教育委員設置条例をお示しさせていただきましたのでご確認くださ

い。社会教育委員の役割といたしましては、社会教育の諸計画の立案や教育委員

会の諮問答申、研究調査などについて意見を述べていただくこととなります。ま

た、市民の意向を社会教育行政に反映するために、行政と市民のパイプ的役割や

橋渡し的役割を行うといわれております。「家庭・学校・地域をつなぐパイプの

役割」、「家庭・地域の教育力向上に関しての積極的な貢献」「住民の意向を行政

や施策の運営に反映させるためのパイプの役割」など、まちづくり、地域づくり

に関することがあげられます。本市の社会教育委員の皆様には、「理論よりも実

践を。そして、外へ出て、活動する社会教育委員をめざして」をモットーに、地

域のひとづくり、絆づくりのため、そして地域をよりよくしていくために、さま

ざまな活動を行っていただきたいと考えておりますので、ご協力のほどよろしく

お願いいたします。以上です。よろしくお願いいたします。 



山本議長 説明が終わりました。ここで質疑を受けます。気づいた点やわからない点があり

ましたら、挙手をお願いします。ないようなので、次に（２）令和 5年度社会教

育委員の会関連事業報告及び生涯学習課社会教育事業報告についてと（３）令和

6年度生涯学習課社会教育関連事業実施計画（案）についてを関連がありますの

で、一括審議したいと思います。事務局の説明をお願いします。 

事務局  それでは、令和 5 年度社会教育委員の会関連事業報告及び生涯学習課社会教育事

業報告について説明させていただきます。はじめに、社会教育委員の会関連事業

報告について説明させていただきます。資料２、資料３をご覧ください。資料２

の社会教育委員の会関連事業及び資料３の生涯学習課社会教育事業報告はすで

に第３回の定例会にて報告をさせていただいておりますので書面の提示にて報

告とさせていただきます。よろしくお願いします。次に、社会教育委員の会と社

会教育関連事業の令和６年度事業 実施計画（案）についてご説明いたします。

社会教育委員関係の欄が委員の皆様に関係する計画ですが、４月は本日第１回定

例会、６月には県社教委連通常総会が開催される予定です。７月には第２回の定

例会を行いたいと思います。第２回の定例会では、今年度も実施を予定しており

ます、高校生との語らい場の具体的な内容やスケジュール、また毎年塩山高校の

全校生徒に依頼しておりますアンケート内容等について協議をしたいと考えて

おります。先日、塩山高校と連絡をとりまして、ぜひ今年度も引き続き、社会教

育委員の皆様と高校生との語らい場を行いたいと強い要望がございました。そこ

で、４月４日に山本議長と塩山高校を訪問し、校長先生と担当の古守先生にご挨

拶をさせていただきました。その際も、学校側からの強い希望がございましたの

で今年度もぜひ実施したいと考えております。また、日程につきましては、学校

行事等の関係で１２月頃を希望されております。１２月に行えるようでしたら、

１０月に第３回定例会及び社会教育指導者講習会として、高校生と大人の本音の

語らい場事前勉強会を開催したいと考えております。テーマにつきましては、塩

山高校と詳しい内容等について協議を進めていきたいと考えております。次に１

０月２４日（木）、２５日（金）には第５５回関東甲信越静社会教育研究大会茨

城大会及び第６６回全国社会教育研究大会茨城大会が予定されています。委員の

皆様には出席をお願いいたします。また、３月に第４回定例会を開催する予定に

なっております。次に生涯学習市民協議会、生涯学習・社会教育事業、青少年育

成甲州市民会議、青少年育成推進員会の事業を表にお示ししたとおり実施したい

と考えておりますので、委員の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。 

山本議長 説明が終わりました。ここで質疑を受けます。委員のみなさま、気が付いた点、

何かありますか？ 

4/4 に塩山高校の校長先生と古守先生と去年の話をしました。卒業された 3 年 5

組の生徒がすごくいい経験をして卒業できたと思っていました。校長先生も喜ん

でいらっしゃいました。2 月に CATV で語る会が放映されました。発表する内容

がとても素晴らしく、子供たちの理解が深まった内容でよかったと校長先生もお



っしゃっていました。内容については、SDGs の多様性が子供たちにも浸透して

いて、具体的には制服は女性でもズボンなど、子供たちから身近な多様性のこと

について話題が出てよかったということで、6年度も同じような内容でどうです

か。という提案もありました。しかし、まだまだ内容を詰めなければいけないこ

とがあります。また、SDGs、持続可能だけで終わるのではなく、「well being」

という幸福化ということを身近にしなければいけないという話にもなりました。

このようなことを塩山高校の先生方と話をしてきました。先程、事務局からもお

話がありましたが、12 月に実施してはどうかということになりました。皆様計

画を立てていただいて、全員参加していただくことで、子供たちが将来その 1

日だけでもすごくいいステップになったという思いになっていただくように先

生方も言っていましたのでよろしくお願いします。その前には、事前学習をする

ことになります。「well being」等の新しい言葉が流行ってきますが、皆さんで

理解しながら望んでいくことが大事です。また、生活のなかでは様々な言葉に興

味を持っていただきたいと思っています。茨城大会の話をさせていただきます。

関東ブロックは 10 都道府県が入っているんですが、2 年前は山梨県、去年は栃

木で実施し、私たちはすごくいい経験をさせていただきました。ぜひ、10 月に

は皆さんに参加していただきたいです。去年は 5人の参加で、バスを用意してい

ただいたが、人数が足りず、バスで行くことができませんでした。最低でも 9

名でバスが使用できるので、今年は皆さんふるってご参加ください。 

では、他に何かありますでしょうか。青柳様どうでしょうか。 

青柳委員 初めて委員になったので、わからないことも多いかと思いますが、その都度聞き

ながらやっていきたいなと考えていますので、よろしくお願いします。 

山本議長 ありがとうございます。それでは他にないようなので、事業計画の（案）を消し

ていただいて承認ということでよろしいでしょうか。では、委員のみなさんには

ご審議をありがとうございました。次に（４）その他ですが、この際ですので委

員の皆様から何かありましたらご発言をお願いします。 

田邉委員 こちらの漫画については何か説明がありますか。 

事務局  その他で説明させていただきます。 

田邉委員 それでは少し私のほうから宣伝させていたできます。この漫画は自分も編集に関

わっています。昨年度文化財担当とともに冊子を作りました。皆さんぜひ読んで

ください。中にはコラムがありますが、コラムの中の挿絵は神金出身で英和に通

っている子が書いています。学校等でも活用していくことになっていますのでよ

ろしくお願いします。 

山本議長 里吉さんも社会教育委員の代表ということでメンバーに入っていただきました。

新聞でもテレビでも取り上げられました。皆様ぜひ見るようお願いします。他に

なにかございますか。 

窪田委員 この冊子は販売していますか。 

事務局  数が限られていますので市内の小中学生には配布しました。塩山高校にもある程



度配布し、関係者へも配布しました。図書館に置く予定だが、インターネットか

らホームページにて誰でも見ることができるようにしています。販売等はしてい

ませんのでよろしくお願いします。 

山本議長 そのほかになにかありますか。なければ、事務局からありますか。 

事務局  ３点あります。１点目は、生涯学習市民協議会事務局からご連絡させていただき

ます。本日、机上に第１回運営委員会開催通知を置かせていただきました。５月

７日（火）午後２時から開催させていただきたいと思います。出欠席連絡票にご

記入いただき、５月１日（水）までに事務局へ提出をお願いいたします。２点目

ですが、社会教育委員の方が３団体の役員となります。男女共同参画推進員を山

本議長、子ども子育て会議を田邉副議長、アドベンチャークラブは議長、副議長

の３名にお願いをさせていただきました。３点目ですが、生涯学習課文化財担当

より「マンガふるさとの偉人 鉄道王と呼ばれた男『雨宮敬次郎の生涯』」が発刊

されましたので委員の皆様に配布させていただきます。以上です。 

山本議長 ありがとうございました。男女共同参画は皆さんに社会教育委員の中から代表と

してお願いしていますが、なかなか手をあげていただける方がいませんでしたの

で私がやりたいとます。子ども子育て会議の委員は田邉委員に担当していたでき

ます。 

田邉委員 子ども子育て会議の委員を担当します。よろしくお願いします。 

山本議長 アドベンチャークラブ実行委員会は 3 名で担当しますのでよろしくお願いしま

す。アドベンチャークラブは活動が盛んで、ここ数年は大好評で締め切り以降も

応募があるような活動もあったりします。私たち 3人で担当しますのでよろしく

お願いします。では、よろしいでしょうか。よろしければ以上で議事は閉じたい

と思います。スムーズな議事進行にご協力をいただき、ありがとうございました。

では、任期の２年間、よろしくお願いいたします。では、事務局へお返しします。 

事務局  山本議長、議事の進行、ありがとうございました。それでは引き続き、公民館運

営審議会に入りたいと思います。ここで、準備がありますので、１０分休憩を取

りたいと思います。 

 


